

La esquina

JOSÉ AGUILAR



jaguilar@grupojoly.com

EN LEÓN HUBO UN ASESINATO

A muerte de Isabel Carrasco ha sido un asesinato. Tan execrable como todos. Que la víctima sea una política en activo, presidenta de la Diputación y del PP de León, y que la asesina confesa sea militante del mismo partido no significa que estemos ante un crimen político. Más bien, un asesinato nacido del odio derivado de rencillas personales.

No hay más, pero la extrema politización de la minoría no silenciosa se ha empeñado en hacer una lectura política y sociológica del suceso. Elevarlo de anécdota

terrible a categoría con ínfulas de dogma. Quienes han obrado así, con gran pereza intelectual y automatismo de fanáticos, se han agarrado, a falta de mejores argumentos, al cubo de la basura. De la basura tóxica que envenena las redes sociales. Han cogido al vuelo algunos comentarios repugnantes y vejatorios sobre el crimen, anónimos o de autor (pero ¿cuántos entre treintaytantos millones de españoles con acceso a la red?) para pontificar: a Carrasco la mataron por ser de derechas, en un contexto de crispación y violencia contra el Gobierno y el PP. Los responsables últimos de su muerte son los que organizan escraches, los alborotadores que revientan manifestaciones (pero ¿qué porcentaje de manifestantes en toda España provocan disturbios?), los antisistema

A Isabel Carrasco no la mataron ni los miserables de las redes sociales ni la crispación, real, contra el PP

que odian a los populares y quienes protestan por los recortes.

Tienen el gatillo ideológico tan a punto que no se detienen en ningún detalle que pueda estropear su apresurado diagnóstico. El detalle, por ejemplo, de que las victimarias compartan ideología y militancia con la víctima, de modo que su acción no encaja de ninguna manera, ni directa ni indirectamente, en la cómoda tesis de la lucha política crispada que conduce al odio y el derramamiento de la sangre enemiga. Tampoco son personas desahuciadas que pierden su vivienda y cometen una locura o parados de larga duración llevadas a la indigencia por el sistema que representa la presidenta de la Diputación leonesa. Simplemente, delincuentes desalmadas que planean largamente su venganza y acaban ejecutándola.

La única culpabilidad de este asesinato recae en quienes lo han cometido. Buscarla en la personalidad de Isabel Carrasco o en su condición de política, en los miserables que se han felicitado por el crimen o en el ambiente de crispación anti PP es una falacia que esconde cierta dosis de exculpación de quienes la mataron. Ellas solas.

Buscando razones

JOSÉ ANTONIO PÉREZ TAPIAS



EL VALOR DE LAS HUMANIDADES

OR qué hemos de respetarnos unos a otros incondicionalmente? Dejar esta pregunta sin respuesta sería dejar de estar a la altura de nuestra *humanidad*. La podemos formular bajo otras claves: ¿por qué no permanecer indiferentes al sufrimiento humano? ¿O por qué es motivo de vergüenza mirar para otro lado cuando en nuestras costas se suceden naufragios de cientos de inmigrantes en incansante tragedia? ¿O por qué estamos moralmente obligados a renunciar a intereses propios si ello es necesario para salvar inviolables derechos de otros? ¿Hay razones para el empeño por la justicia en un mundo radicalmente injusto?

Preguntas como éstas, y la búsqueda de respuestas, son indicio de que nos aproximamos al nivel moral que exige la conciencia de dignidad. Para hacernos esas preguntas y atisbar respuestas ha hecho falta mucha historia, mucho recorrido de tradiciones culturales diversas, muchas vías de entendimiento entre individuos y comunidades para converger en valores comunes en torno a la *humanidad* compartida; así como mucho ejercicio de razón crítica para abrir paso, cuestionando realidades injustas, a una razón moral que se toma en serio el reconocimiento

Si se perdieran quedaríamos huérfanos de referencias de sentido para afrontar el futuro

que nos debemos. Para llegar a todo eso, además de conjugar saberes en torno a la realidad humana que somos, ha hecho falta una profunda sabiduría respecto al sentido que desde ella emerge como anhelado. De eso tratan las Humanidades como saberes acerca de nosotros mismos, desarrollados en ámbitos académicos—no exclusivamente— por los caminos de las ciencias de lo humano. Si se perdieran, no sólo perderíamos una preciosa herencia, sino que quedaríamos huérfanos de referencias de sentido para afrontar el futuro.

No sólo de mercado vive el hombre, no sólo de economía la sociedad, no sólo de tecnología la civilización. Para resistir a la tecnocracia que amenaza a la democracia, al economicismo que asfixia a la política, a la barbarie que liquida lo humano, no podemos dejar de reivindicar el valor de las Humanidades. Más allá de la denuncia de la irracional política de recortes que en las universidades públicas afectan gravemente al estudio, a la docencia y a la investigación, poner en primer plano el valor de las humanidades, también para la salud de la democracia, es compromiso de la XXII Conferencia de Decanatos de Letras que mañana, 16 de mayo, celebramos en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada.

Miki&Duarte



Crónica personal

PILAR CERNUDA



PICARESCA

SOMOS mayormente país de pícaros, en el que se presume de fórmulas para defraudar a Hacienda, chanchullear para no dar de alta a trabajadores en la Seguridad Social, cobrar en negro parte de una venta o cambiar de nombre y sede social a una empresa para no cumplir con sus obligaciones. Y más.

No seamos hipócritas: si en España hubiera cinco millones de personas que no reciben ni un euro desde hace años, la calle ardería en llamas. El paro es una desgracia, una tragedia que afecta a millones de españoles, pero un porcentaje de esos millones trabaja sin darse de alta en ninguna parte

porque no le conviene y cobra un dinero que es neto porque no sufre ningún tipo de descuento impositivo. Por no hablar que somos el país europeo con un ranking que no es precisamente ejemplar: en los tiempos de bonanza, cuando los índices de paro eran mínimos, los españoles eran quienes apuraban al máximo la prestación por desempleo y sólo empezaban a buscar trabajo cuando le quedaba un mes o dos de prestación.

La lucha contra el fraude no es sólo una cuestión legal sino que obedece también a la necesidad de recaudar el dinero que se escapa trampeando. Hace tiempo que el Gobierno ha dedicado a los inspectores a esa tarea, y se acaba de hacer público el dato de la última operación: 740 detenidos y 1.200 imputados por crear empresas ficticias que sumaban más de 20 millones de subvencio-

nes y ayudas públicas. Días atrás se ha dado como importante noticia que el absentismo en España se había reducido de forma drástica, lo que significa que cuando han venido mal dadas los trabajadores se han guardado mucho de pedir bajas no suficientemente justificadas. O nada justificadas. El abuso ha estado a la orden del día.

La lucha contra el fraude no es sólo una cuestión moral, el fraude afecta a las arcas del Estado y al empleo en general

La lucha contra el fraude no es sólo una cuestión moral, que desde luego la es, sino que además el fraude de muchos afecta directamente no ya a las arcas del Estado—que son las arcas de todos—sino al empleo en general, lo que se hace más sangrante en tiempos de crisis. Cobrar en negro deja sin trabajo a quien lo hace cumpliendo con la legalidad, las prestaciones que van a una empresa ilegal impiden que haya fondos suficientes para ayudar a quienes cumplen con los requisitos, no dar de alta en la seguridad social resta dinero que se necesita para mejorar cuestiones sociales de primera necesidad, el que engaña con bajas falsas obliga a más trabajo a quienes cumplen con su obligación, falsear titulaciones y currículum deja en precariedad de condiciones a quien se ha ocupado de tener una buena preparación.



G. H.

ENCUENTRO PLURAL. El Aula Magna de la Facultad de Ciencias Políticas acogió ayer un debate para abordar las Elecciones al Parlamento Europeo. En la cita organizada por la asociación universitaria Politeia, en colaboración con Agua, participaron representantes del PSOE, PP, IU, UPyD, VOX, Partido X, Primavera Europea y Podemos. Las fuerzas asistentes debatieron sobre cuestiones que conciernen al futuro de la UE.

“El desprecio de Fomento se devolverá el 25-M”

El PSOE asegura que la negativa de los 'populares' al soterramiento del AVE por La Chana será castigada

Redacción GRANADA

El portavoz del PSOE en el Ayuntamiento de Granada, Paco Cuenca, dijo ayer que los vecinos de La Chana tienen en las elecciones europeas del próximo 25 de mayo una “oportunidad de oro” para “responder al desprecio” del PP a este barrio, con decisiones como la negativa a soterrar las vías del AVE a su paso por la zona.

Cuenca visitó el mercadillo de La Chana, donde participó en un reparto de material de campaña junto a otros concejales y militantes socialistas. En esa cita aprovechó para pedir a los vecinos que el próximo 25

de mayo acudan a las urnas y ejerzan su derecho al voto.

Cuenca recordó que los chanares “llevan casi un año luchando y trabajando por conseguir que el AVE llegue soterrado a Granada” y exigen “acabar con la barrera que supone tener el barrio partido en dos y sin posibilidades de crecimiento”.

El socialista consideró que la negativa del PP a abordar el soterramiento “responde sólo a una cuestión de prioridades del Gobierno de Mariano Rajoy, que prefiere invertir en otras ciudades”.

Como ejemplo, el socialista se refirió a los planes de los ‘populares’ en Vigo, donde el Gobierno “ha destinado 28 millones de euros sólo a la remodelación de la estación”, una cantidad de dinero que “hay que sumar a los 69 millones que destina a la llegada del AVE a la capital gallega, con el soterramiento de las vías incluidas”.

FERIA DEL LIBRO DE GRANADA 2014
Actividades de la Editorial Universidad de Granada
(12 al 16 de mayo de 2014)

Lunes 12. 18.30 h. Casa del Chapiz, Salón de Actos. (Cuesta del Chapiz, 22)
Presentación del libro “La Casa del Chapiz” de Camilo Álvarez de Morales y Antonio Orhuela Uzal

Martes 13. 19.30 h. Palacio de la Madraza, Sala del Gabinete de Teatro. (C/ Oficios, 14)
Presentación del Catálogo de la EUG 2014 y del libro “Un siglo de Estudios de Química en Granada”

Miércoles 14. 19.30 h. Tienda oficial de la UGR. (Plaza Isabel la Católica, 4)
Presentación del libro “Modernidad y cultura artística en tiempos de los Reyes Católicos” de Juan Manuel Martín García (editor)

Jueves 15. Palacio de la Madraza, Sala del Mural. (C/ Oficios, 14)
19.30 h. Presentación del libro “Prieto-Moreno. Arquitecto conservador de la Alhambra (1936-1978). Razón y Sentimiento” de Aroa Romero Gallardo.

Viernes 16. 19 h. Palacio de la Madraza, Sala del Mural. (C/ Oficios, 14)
Presentación del libro “Ginecología evolucionista” de Alberto Salamarca Ballesteros y Nicolás Mendoza Ladrón de Guevara (eds.)

Miles de libros están esperando ser tus amigos

Síguenos en **Facebook** y en **Twitter** y podrás participar en el **sorteo de libros** de la Editorial Universidad de Granada (EUG)

¡HAZTE AMIG@ DE LA EUG!

facebook.com/editorialugr
 twitter.com/editorialugr

GRANADA

Los monitores de los comedores de 24 colegios amenazan con 3 días de huelga

● Le piden a Educación que regularice su situación y que les devuelva las mismas condiciones que tenían antes de Navidad

Miguel López GRANADA

El servicio de comedor de los 24 colegios de gestión directa que la Junta de Andalucía tiene en la provincia pende de un hilo, al menos durante los días 20, 21 y 22 de este mes. Es decir, miércoles, jueves y viernes de la próxima semana. Los 150 monitores de estos centros están dispuestos a ir a la huelga si la Delegación de Educación no regulariza su situación laboral y les asegura las mismas condiciones que tenían antes de Navidad; cuando la Junta volvió a sacar a concurso la explotación de los comedores.

“De septiembre a noviembre son trabajadores de la Delegación y de diciembre a final de curso les bajan el sueldo un 30%”, aseguró ayer Diego Molina, secretario general de Enseñanza de Comisiones Obreras de Granada. Molina añadió que los trabajadores “cobran unos 170 euros mensuales por dos horas de trabajo diarias, al haber pasado el servicio de comedor a ser gestionado por una empresa externa”.

Para el secretario general del sindicato, los 150 empleados afectados “trabajan en situaciones de semi esclavitud”; motivo por el cual han decidido parali-

zar el servicio durante tres días si no se alcanza un acuerdo y se mejoran sus condiciones.

Para intentar detener el parón, hay previsto un acto de conciliación hoy en la sede del Sistema Extrajudicial de Resolución de Conflictos Laborales de Andalucía (SERCLA). Allí, Administración y trabajadores se van a sentar para intentar por todos los medios alcanzar un acuerdo. No obstante, los trabajadores ya han

Diego Molina
Enseñanza de CC OO Granada

Los 150 monitores de los 24 comedores trabajan en situaciones de semi esclavitud”

precisado que si no hay entendimiento seguirán adelante con la huelga.

El responsable provincial de Enseñanza Privada del sindicato, Adriano Fernández, responsabilizó a la Delegación de Educación de este conflicto porque “la cuantía económica que destina es insuficiente”. Según Fernández, Al Alba –la empresa que



La huelga será efectiva entre el 20 y el 22 de mayo si no hay acuerdo.

gestiona actualmente los comedores– recibe 7,76 euros por hora de la Delegación para luego abonar poco más de cuatro a los monitores.

Según Fernández, los comedores escolares tienen una función fundamental para los alumnos de la provincia. “La Junta debería cuidarlos si tanto le importa

que haya una educación de calidad”, apuntó finalmente.

Esperanza Castillo, monitora del CEIP Sagrado Corazón de Alhendín, calificó la actitud de la Junta de Andalucía “totalmente negativa”. “No valoran nuestro trabajo ni nos tratan como personal cualificado”, apuntó finalmente la trabajadora.

Premio al San Cecilio por su tratamiento de residuos líquidos

Redacción GRANADA

El Hospital Universitario San Cecilio de Granada ha recibido el premio a la mejor comunicación en formato póster por un trabajo sobre el tratamiento de residuos líquidos acuosos de los laboratorios de Análisis Clínicos, presentado por los miembros del equipo de Gestión Ambiental y Energética; por Rafael Valero, Ramón Cabello, Luis Miguel García, Antonio Benítez y Begoña Navarro.

El proyecto, distinguido en las X Jornadas Nacionales de Gestión y Servicios, se basa en la experiencia obtenida tras la implantación en 2012 de una planta de tratamiento específica para este tipo de residuos.

Dicha planta consta de dos depósitos con una capacidad de 1.000 litros cada uno; otros dos depósitos de 100 litros para la regulación del pH; un depósito de 100 litros con un concentrado antiespuma y desinfectante; un filtro; una unidad de ultrafiltración y tres sensores de medición de parámetros. Toda la planta de tratamiento está dentro de un container con unas dimensiones de 4,20 metros por 2,50 metros.

El procedimiento es el siguiente: los líquidos del Laboratorio se acumulan en el primer depósito. Cuando éste acumula 1.000 litros, se bombea hasta el otro depósito de tratamiento. Una vez llegado al nivel de lleno, se pone en marcha un circuito de circulación en el que se controla el pH, la conductividad y el tiempo de contacto del líquido con los filtros.

La UGR, entre las mejores en productividad y volumen de actividad a nivel nacional

Es la séptima en una clasificación que evalúa docencia, innovación e investigación

A. A. / Efe GRANADA / MADRID

La Universidad de Granada se coloca como la sexta universidad pública española más productiva según los datos extraídos de la clasificación U-Ranking, elaborado por la Fundación BBVA y el Instituto Valenciano de Investigaciones Económicas (Ivie).

Según la clasificación, la de Granada es la segunda a nivel an-

daluz en productividad, por detrás de la de Córdoba (sexta) y de un grupo formado por universidades madrileñas, catalanas y valencianas.

El U-Ranking evalúa docencia, investigación e innovación y desarrollo tecnológico. En la puntuación obtenida, la UGR destaca en docencia (cuarto puesto), y en investigación (sexto) pero cae en innovación (decimoséptima).

Además de la productividad, también se ha establecido una segunda clasificación relacionada con el volumen de resultados. En esta tabla, Granada es cuarta, por detrás de nuevo de Madrid (con la Complutense a la cabeza

y la Politécnica en tercer lugar), Cataluña (Universitat de Barcelona) y Valencia (Politécnica y Universitat, empatadas a puntos en la tercera plaza con la madrileña). En esta clasificación la UGR mejora dos puestos con respecto al año pasado, cuando ocupó la sexta plaza. En el desglose por “dimensiones de la actividad universitaria” relacionadas con el volumen de resultados en docencia es tercera, sexta en investigación y, de nuevo, flaquea en innovación (duodécima).

El director del estudio, Francisco Pérez, indicó que el nivel medio de las universidades públicas españolas es “razonable”, a pesar



Ciencias de la Salud.

MARÍA DE LA CRUZ

de lo que digan algunas clasificaciones internacionales, así que defendió que se tengan en cuenta toda una serie de indicadores, no fijarse sólo en algunos.

Los universidades destacadas se caracterizan por tasas de éxito elevadas en la evaluación de alumnos, servicios de formación continua, porcentajes altos de doctores entre el profesorado, presencia amplia en revistas científicas internacionales y gran parte de sus investigadores están dedicados largamente a esta actividad.

Estas universidades suelen tener vínculos fuertes con instituciones públicas y privadas que las financian al estar interesadas en sus investigaciones y destacan también en el registro de patentes y explotación de licencias. Los datos proceden, entre otras fuentes, de los ministerios de Economía y de Educación.

VIVIR EN GRANADA



REPORTAJE GRÁFICO: RUBEN ALONSO

Foto de familia con los premiados y los representantes institucionales.

● La Caja Rural y la UGR premian a los 28 alumnos que obtuvieron mejores resultados durante 2013 en una gala en la que se apeló al esfuerzo y el trabajo individual

Reconocimiento a la excelencia académica



Los premios se dividieron en un total de seis categorías.

Miguel López GRANADA

El auditorio de la Caja Rural de Granada acogió ayer la gala de entrega de los Premios UGR-Caja Rural de Granada a la Excelencia Académica, 28 distinciones a los mejores resultados académicos obtenidos por los alumnos de la Universidad de Granada que finalizaron sus estudios durante el año 2013.

A la ceremonia acudieron representantes de todas las administraciones como Sandra García, delegada de la Junta en Granada, y Santiago Pérez, subdelegado del gobierno, además de Francisco González Lodeiro, rector de la institución académica, y Antonio León Serrano, presidente de la Caja Rural de Granada; que encabezaron la tribuna de autoridades y presidieron el acto.

León Serrano felicitó a los estudiantes por su talento, pero sobre todo por su esfuerzo, al tiempo que les pidió “humildad para seguir aprendiendo cada día más”. El máximo responsa-



El rector de la UGR y el presidente de la Caja Rural hacen entrega de uno de los galardones.

ble de la entidad lamentó que la coyuntura económica esté obligando a muchos jóvenes a tener que salir fuera, “con el consiguiente empobrecimiento de nuestra sociedad que ha invertido

tiempo, esfuerzo y dinero en formarlos”.

Por último, el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, recordó a varias figuras que forman parte de la historia de la

universidad, y que han conseguido que alcance el prestigio actual del que goza.

Algunos de esos nombres –como el de Federico Olóriz, Francisco Giner de los Ríos, Emilio

Orozco o Gonzalo Gallas– fueron recordados durante la gala.

Algunos de los 28 galardonados fueron Roberto Vílchez, Ángeles Hernández, Ángela Revelo y Laura Murillo (Artes y Humanidades); Paloma Arenas y Antonio Manjón (Ciencias); Reyes Gámez, Esperanza Carazo y María Dolores Moya (Ciencias de la Salud); Aurora Barranco, Natalia Salas, Irene Jiménez y Marta García (Ciencias Jurídicas y de la Empresa); Javier Salvador, Francisco Jesús Amaro, Francisco José Casemiro y Lidia Santisteban (Ciencias Sociales y de la Educación) y Miguel Jiménez y Francisco José Hermoso (Ingeniería y Arquitectura).

En nombre de los alumnos intervino Juan Francisco Navas Pérez, licenciado en Psicología, que agradeció a la entidad financiera la instauración de estos premios, y a la Universidad y sus profesores “el esfuerzo y el elevado nivel de calidad de su formación”. El joven tampoco quiso olvidarse del sudor derramado por las familias para poder costear los estudios de sus hijos.

PARA MEJORAR SU PRESENTE



PARA CAMBIAR SU FUTURO



INTERMÓN OXFAM. 50 AÑOS AYUDANDO A CAMBIAR EL MUNDO.

Un juguete entretiene a un niño unos días. Una escuela, puede cambiar su futuro. En Intermón Oxfam necesitamos personas dispuestas a luchar contra las causas de la pobreza, las injusticias, y no simplemente contra sus consecuencias. Necesitamos gente convencida de que es posible lograr que algún día los más desfavorecidos dejen de necesitar ayuda. Gente como tú. Gente IO. **HAZTE SOCIO 902 330 331 www.IntermónOxfam.org**



Intermón Oxfam
Soy IO

ANDALUCÍA

La Junta plantea cerrar facultades con poca demanda de universitarios



JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Pasillos del edificio del Rectorado de la Universidad de Sevilla, sede de las facultades de Filología, Geografía e Historia.

- Sánchez Maldonado anuncia una reforma de las titulaciones
- Alega que no pueden egresar alumnos que luego no absorba el mercado de trabajo como ocurre con la carrera de periodismo

R. A. SEVILLA

Con los datos de la última Encuesta de Población Activa aún frescos, que arroja un paro juvenil que supera el 62% en Andalucía y se traduce en 202.000 menores de 25 años desempleados, muchos de ellos recién titulados, el Gobierno de la Junta plantea una reformulación de las titulaciones universitarias que conllevaría, incluso, el cierre de algu-

nas facultades con poca demanda. Así lo anunció ayer el consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado, en Sevilla, que avanzó que la Junta prepara un plan para mejorar el capital humano mediante la reforma de las titulaciones universitarias, sin descartar cerrar facultades con pocos alumnos, y otra de la Formación Profesional.

En el primer encuentro infor-

mativo *Nuestras empresas*, organizado por el Club Antares, con el patrocinio de Vodafone, el consejero explicó que el objetivo de las reformas será "pegar la formación al mundo empresarial", según recoge Efe. En este sentido, el consejero alegó que no pueden egresar alumnos que después no puede absorber el mercado de trabajo como ocurre en algunas carreras como en Periodismo, ya que lo que se nece-

sitan son ingenieros y especialistas en tecnologías.

Hasta ahora la Administración autonómica ha llevado la universidad a todo el territorio y en 20 años se ha superado la diferencia en el acceso universitario con el resto de España, recordó, aunque el consejero apuntó que hay voces críticas con este despliegue por todo el territorio.

"A partir de ahora hay que adecuar las titulaciones al mercado laboral y potenciar los núcleos importantes y la especialización que tienen las universidades como la de Aeronáutica en Sevilla y la de Agrónomos en Córdoba", expuso el responsa-

ble autonómico de las universidades públicas andaluzas. "La mejora del capital humano y, por tanto del conocimiento, es el principal instrumento de política económica que tiene el Gobierno autonómico", dijo sobre un próximo "plan andaluz del conocimiento" que abordará todos estos cambios.

La vicerrectora de Grado y Posgrado de la Universidad de Granada, Lola Ferre, aseguró ayer desconocer los planes de la Junta y añadió que las titulaciones ya habían sido revisadas cuando se implantó el plan Bolonia. Además, apuntó que ningu-

La UGR apunta que las titulaciones ya fueron revisadas al implantarse el plan Bolonia

no de los grados de la UGR tiene menos de veinte alumnos, y que la media es muy superior.

Durante el discurso, el consejero de Susana Díaz señaló a la necesidad de un cambio en la política económica de la Unión Europea y de España y por una reforma del sistema fiscal y de la Administración pública, así como por "atacar el fraude fiscal y social".

Asimismo, se mostró optimista sobre las previsiones económicas de Andalucía, "que superarán este año el dígito y unas décimas a la media nacional", y también se mostró confiado en que el paro baje del millón de personas. Un dato que vendrá de la mano, a su juicio, gracias a los planes de la Junta para impulsar el crédito a las empresas mediante acuerdos con las principales entidades financieras del país y también los programas para impulsar el empleo con el de la construcción sostenible.

Para Sánchez Maldonado "es un éxito" el plan de construcción sostenible, que en un mes y medio desde su puesto en marcha ha comprometido incentivos por casi la mitad de la inversión total prevista en dos años (150 millones de euros) y a día de hoy cuenta con más de 5.500 empresas adscritas, que movilizarán una inversión de unos cien millones, según los datos facilitados por la Consejería de Economía.

Maldonado espera a otoño para presentar un plan de empleo para mayores de 30 años

Efe SEVILLA

Una vez que el Parlamento dio ayer luz verde al plan de empleo juvenil 2014-15 con los votos a favor de PSOE e IU y la abstención del PP, el consejero de Economía, Innovación, Ciencia y Empleo, José Sánchez Maldonado, anunció que la Junta prepara para después del verano un nuevo programa

destinado a parados de larga duración mayores de 30 años, que dará cobertura al segmento de parados de hasta 35 años que en principio no se han podido acoger a la nueva convocatoria del llamado Bono de empleo joven.

En respuesta a la prensa sobre el colectivo de desempleados mayores de 29 años que han podido quedar fuera del Bono de empleo

juvenil, el consejero explicó que esta herramienta consideraba dentro del decreto a los jóvenes andaluces hasta 35 años, mientras que el bono joven actual limita la edad hasta 29 años "porque tenemos que irnos adaptando al Programa de Garantía Juvenil de la UE, que considera sólo hasta los 25 años".

Sánchez Maldonado agregó que el segmento hasta 35 años no se

puede acoger en principio a la ayuda del nuevo decreto del bono de empleo joven, pero al programa de ayudas previsto para después del verano "sí podrán acogerse estos jóvenes que quedan fuera del decreto". E insistió: "Somos conscientes de que hay una parte de la ciudadanía que quedaba fuera de la cobertura de estos programas", añadió para subrayar que esta

nueva iniciativa atenderá también la horquilla de parados entre 35 y 45 años, donde hay "un volumen de parados significativo". Este programa "tendrá una estructura muy parecida al programa de empleo joven" dijo.

Por otro lado, explicó que el Instituto Andaluz de la Juventud difundirá entre los jóvenes andaluces en general las medidas de acceso al empleo que recoge el plan a través del programa Emple@Joven. "A veces ponemos en marcha medidas pero no tenemos capacidad de articularla en el territorio y conseguir que todos los jóvenes de Andalucía se enteren", reconoció.

ACTUAL

La Casa de la Mimbre será en julio un nuevo epicentro de la creatividad literaria



MARÍA DE LA CRUZ

El Taller de escritura se presentó ayer en la sede de la Asociación de la Prensa.

● La segunda edición del Taller de Escritura se celebrará del 30 junio al 4 de julio

Belén Rico GRANADA

No se ha podido enmarcar mejor la presentación del II Taller de Escritura de Granada, tal y como destacó ayer el edil de Cultura del Ayuntamiento de Granada, Juan García Montero: entre la Feria del Libro y el Festival Internacional de Poesía. Para los que sueñan con publicar sus primeras obras y los que quieren conocer a escritores que les cuenten sus motivaciones, experiencias o recursos, el taller, que lleva por título *Crear en Granada*, es el escenario perfecto para empezar a adentrarse en un mundo que tiene sus trucos y en el que no está de más tener una buena agenda de contactos.

Del 30 al 4 de julio de 2014, José Calvo Poyato vuelve a dirigir el taller, que en esta ocasión se celebra por partida doble.

Con una nómina de docentes y contenido que difiere más del encuentro que ya se impartió el año pasado, el Taller I arrancará con un análisis general de "cómo se construye un relato y sobre la idea de hacerse escritor", en palabras de Calvo Poyato. Esta primera sesión de técnicas narrativas será impartida por José Luis Corral.

Granada como capital literaria de Andalucía

Para el director de 'Crear en Granada', la Escuela de Escritores se consolida como espacio de creación en Andalucía y avanzó ayer que a partir del próximo curso se irán ampliando los talleres a los largo del año dando cabida a otros géneros literarios. El promotor del proyecto, el escritor César Girón, destacó la importancia que para Granada tiene que proyectos así se consoliden. Por su parte, el edil de Cultura, Juan García Montero, destacó la calidad de los ponentes y destacó que iniciativas como esta escuela de escritores convierten a Granada en la capital literaria de Andalucía.

El día 1 de julio María Amor Martín disertará sobre *La creatividad en la Literatura*. El 2 de junio, Juan Gómez-Jurado lo hará sobre *Las claves de un thriller superventas*. El día 3 de julio, el propio José Calvo Poyato abordará *La novela histórica. Técnicas y tipologías*. El 4 de julio cerrará el curso Javier Sierra charlando sobre *El misterio de lo oculto en la literatura*.

El contenido del II Taller, más similar a la primera edición, comienza el 30 de junio con una sesión sobre *El relato corto: técnicas y estilos*, que será impartida por Santiago Posteguillo.

El día 1 de julio, José Luis Corral charlará sobre *La novela histórica: técnica, imaginación y documentación del oficio*.

El día 2 de julio, María Amor Martín repetirá en este taller su disertación sobre *La creatividad en la Literatura*. El 3 de julio, Javier Sierra hará lo propio con su reflexión sobre *El Misterio y lo oculto en la Literatura*. Y el 4 de julio, José Calvo Poyato ofrecerá la sesión *Ser escritor. Técnicas narrativas*.

Todas las sesiones serán de 9 a 14:30, con un descanso para un "café literario". Las tardes estarán dedicadas a actividades lúdicas, como tertulias literarias con los docentes o visitas turísticas, como un recorrido por la Granada misteriosa que será guiada por el historiador César Girón. "Estas actividades paralelas tienen también mucho éxito. No se trata de un curso académico reglado", explicó ayer Calvo Poyato, quien destacó el éxito de los almuerzos tras las sesiones formativas, que contaban también con la participación de los docentes.

Los dos talleres se celebrarán en la Casa de la Mimbre ya que este año el Patronato de la Alhambra y el Generalife se suma a esta iniciativa, organizada por la Escuela de Escritores Valparaíso y la Fundación Ave María Granada. Cada uno de los talleres cuenta con 25 plazas y el precio de la cuota es de 150 euros cada uno. En paralelo se organizará un Certamen de relato corto que tendrá como escenario la ciudad.

XXXIV FERIA DEL LIBRO



LUCÍA RIVAS

El arte y los Reyes Católicos

La editorial Universidad de Granada presentó ayer la obra de Juan Manuel Martín 'Modernidad y cultura artística en tiempos de los Reyes Católicos'. En el acto intervinieron Ignacio Henares Cuéllar, M^a Isabel Cabrera, Juan Manuel Martín García y José Policarpo Cruz.



RUBÉN ALONSO

Una apuesta por la historia

Mercedes de Pablos, Manuel Barrios Aguilera, Miguel Ángel del Arco Blanco y Primi Sanz fueron los encargados de presentar ayer "Desafíos de la divulgación histórica: una década de la revista *Andalucía* en la Historia, editada por el Centro de Estudios Andaluces.



LUCÍA RIVAS

Guitarras de escuela

Un concierto de los guitarristas David Martínez y Juan Habichuela (nieto) cerró ayer en el Palacio de los Condes de Gabia la presentación del libro editado por la Diputación de Granada 'La Escuela Granadina de Guitarreros'.